

Escala Crítica /Columna diaria

*El relevo en SDET, arranque de enroques y cambios política de ANJ aspirantes en la sucesión perredista *La Agrupación Pino Suárez reserva *Se depura la lista de

Víctor M. Sámano Labastida

EL PASADO fin de semana comenzó una etapa de los cambios en el gabinete estatal relacionados con los próximos procesos electorales. Ocurrió en el 2015, cuando algunos integrantes del primer círculo del equipo de Arturo Núñez fueron por candidaturas, y también en el 2016 porque el mandatario consideró necesario hacer ajustes derivados del resultado o a la vista de la segunda mitad de su sexenio, como en las secretarías de Gobierno, Obras Públicas, Seguridad Pública y Educación, Comunicación Social.

Habiendo iniciado el proceso federal y próximo a comenzar el estatal, el primer relevo en el círculo cercano de Núñez fue la renuncia de David Gustavo Rodríguez a la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, quien ha expresado su interés por ser candidato a la gubernatura, pero cuya salida más bien obedece a otros motivos. Sin embargo, fue la oportunidad para que el gobernador colocara en la SDET a una persona cercana a sus confianzas e integrante de la agrupación José María Pino Suárez, Wilver Méndez, quien despachaba en la Coordinación de Planeación (Copladet).

CONFIANZA COMO RECURSO

POCO antes, la subsecretaria de Atención Ciudadana de la Secretaría de Desarrollo Social (SDS), Nidia Naranjo, había anunciado su dimisión previéndose que participaría en las consultas internas de Morena para una candidatura local con miras al 2018. Fue sustituida por Socorro May López, ex diputada federal del PRI, partido al que renunció en el 2002 para afiliarse al PRD. May López también es integrante de la corriente pinosuarista fundada por Núñez en el 2001.

Otros dos pinosuaristas con cargos de relevancia y cuyos nombres podrían estar en las noticias los próximos días son los de Agustín Silva Vidal, actual secretario de Transportes, de quien se dice es aspirante a dirigir el PRD, y Liborio Correa López, designado en marzo reciente coordinador de asesores, también vínculo del gobernador Núñez con las corrientes solaztequistas.

Según trascendió, hoy mismo estaría tomando posesión como subsecretario de Gobierno, William Castillo, quien se desempeñaba como subsecretario de Desarrollo Político. Esa dependencia permanecía acéfala desde julio del 2016 cuando Neyda García sustituyó a Ricardo Fitz Mendoza, cuando Gustavo Rosario Torres asumió la titularidad de la política interna. En la misma Segotab se prevén otros ajustes debido a que la cercanía de los procesos electorales exigirá una mayor actividad.

Otro reconocido pinosuarista, Francisco Peralta Burelo, se integró al gabinete de Arturo Núñez en julio del año pasado como Coordinador de Comunicación; antes habían integrado el primer círculo del mandatario otros dos fundadores de la agrupación JMPS: Víctor Manuel López Cruz y Agapito Domínguez Lacroix. También de esa misma corriente llegaron a la cámara de diputados Ana Bertha Vidal Fócil y Leticia Taracena.

MODOS Y REACOMODOS

PINOSUARISTA también, Rommel Cerna asumió en mayo reciente como secretario de Salud, en tanto que otro nuñista –que también fue titular de Salud-, despacha como presidente del Instituto de Administración Pública (IAP-Tabasco). Como se sabe, cercano al actual mandatario y persona de todas sus confianzas es Amet Ramos, Troconis, en la estratégica Secretaría de Planeación y Finanzas.

Como hecho significativo del papel que la Agrupación Pino Suárez decidió jugar en el partido en el gobierno, en marzo pasado varios ex dirigentes pinosuaristas se afiliaron formalmente al PRD. Aunque se han cuidado de formar una “corriente nuñista” al interior de solaztequismo.

Hay desde la segunda mitad del 2015 algo que llamaríamos “desmorenización” del gabinete, un ajuste lógico en las condiciones de competencia. Me refiero, obviamente, a quienes despachan en áreas clave. Un proceso que ocurre por decisión de los propios interesados en reforzar a su propio partido o por acción del equipo en el gobierno.

Muchos más movimientos se avecinan. De entre los actuales integrantes del gabinete, se prevé que a finales de este año a más tardar dejen sus cargos Pedro Jiménez, quien buscará una candidatura por el Partido Movimiento Ciudadano –ahora en el Frente Ciudadano-; Oscar Cantón, quien hace campaña como aspirante independiente a la gubernatura, y Jaime Mier y Terán, pretendiente a la nominación para la gubernatura.

Pero la lista es extensa si consideramos que se avecina la selección de medio centenar de abanderados en las diputaciones, senadurías y alcaldías.

AL MARGEN

POR CIERTO que de acuerdo a diversas versiones periodísticas, confirmadas por las propias versiones oficiales, de entre los afiliados al PRD sólo quedan cuatro aspirantes que serán incluidos en las encuestas a realizarse quizá a finales de año: los diputados José Antonio de la

Tabasco, cambios en el gabinete; coyunturas electorales y último tramo

Escrito por Editor

Lunes, 18 de Septiembre de 2017 11:15 -

Vega y Juan Manuel Fócil, el senador Fernando Mayans, y el edil de Centro, Gerardo Gaudiano. ¿Lista cerrada?

De acuerdo a los estatutos del PRD, existen tres métodos de elección interna: votación universal, libre, directa y secreta, ahora limitada a los afiliados (lo que está descartado tanto por temor a una división como por cuestionamientos a su padrón); por votación de “los consejeros respectivos de la instancia correspondiente” (sic) y por candidatura única presentada ante el consejo político. Es previsible que sea este último mecanismo para lo cual usarán la encuesta como herramienta para dirimir la competencia interna. (vmsamano@yahoo.com.mx)